



Curuguaty: justicia, verdad y reparación

El pasado viernes 31 de julio, la Sala Penal de la Corte Suprema de Justicia del Paraguay revocó la condena de campesinas y campesinos sin tierra que habían sido sentenciados por el caso conocido como la «Masacre de Curuguaty». El trágico suceso acontecido el 15 de junio de 2012 tuvo como resultado la muerte de 17 personas, además de la destitución del entonces presidente paraguayo Fernando Lugo. La absolución de los campesinos vuelve a poner el foco en la masacre. Aún no se sabe qué sucedió pero algo está claro: en el medio está el problema de la tierra. Por **Ignacio González Bozzolasco** y Montserrat H. Fois



Aborto: el rechazo del Senado, la potencia de la lucha

El Senado argentino rechazó el proyecto de Ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo. En las calles, una poderosa «marea verde» se manifestó en favor del derecho de las mujeres a decidir sobre su maternidad. A pesar del rechazo, la cuestión del aborto está instalada en la sociedad argentina y el movimiento que la defiende avanzará cada vez más hasta conseguir su legalización. Sin embargo, las fuerzas conservadoras que se oponen a lo que califican de «ideología de género» también avanzan. Será preciso desarrollar un postfeminismo que concilie actores sociales diversos para enfrentar la amenaza de los retrógrados. Por **Silvana Aiudi**



¿Una «app» para los derechos sociales?

Las nuevas plataformas digitales plantean la posibilidad de desarrollar una «economía colaborativa». Sin embargo, el término resulta abusivo. Muchos trabajadores se han unido a estas plataformas con la idea de transformarse en

contratistas o incluso en empresarios. Les atrae la posibilidad de trabajar bajo sus propias condiciones. Pero esta autonomía individual tiene un costo. Así como se ganan derechos individuales, se pierden derechos colectivos. Por **Luis Fernando Medina Sierra**



La aventura europea de Steve Bannon

El cerebro de la campaña presidencial de Donald Trump intenta unir a las fuerzas derechistas de Europa y derrocar a la Unión Europea. Pero, tal como ocurrió con el fascismo europeo en los años veinte y treinta, las diversas corrientes del populismo de derecha en Europa muestran hoy poca coherencia ideológica. Por **Ian Buruma**

[Conseguir la revista impresa](#)

[Suscribirse al boletín digital](#)